

EL CENTENARIO DE CERVANTES. (4º de su nacimiento en Alcalá de Henares en octubre de 1547). nos ofrece oportunidad para recordar con orgullo al escritor más genial de la literatura española, quien fué un producto genuino de la enseñanza privada. A los 17 años de su edad Cervantes cursa estudios humanísticos en el Colegio de los Padres Jesuitas en Sevilla. Aquel Colegio tenía entonces más de 500 alumnos, sin poder recibir más por falta de espacio. Se desarrollaba allí una intensa vida artística y cultural. Sobre todo era grande la actividad escénica, con representaciones de subido valor intelectual y literario. Además la magnífica formación humanística clásica que los eruditos ponen de relieve en Cervantes, proviene según el mejor investigador cervantino Rodríguez Marín del periodo de estudios que el autor del Quijote pasó en el colegio jesuita de Sevilla.

Andando los años, Cervantes pagó espontáneamente el más generoso testimonio de aprecio a sus antiguos maestros, cuando en su famoso Coloquio de los perros pinta el perro Berganza que se acerca a la puerta de una clase donde enseña un Padre jesuita. Berganza que está acompañado por Cipión, le dice a éste: "No sé que tiene la virtud, que con alcanzármeme a mí tan poco o nada de ella, luego recibí gusto de ver el amor, el término, la solicitud y la industria con que aquellos benditos Padres y Maestros enseñaban a aquellos niños, enderezando las tiernas varas de su juventud, por que no trociesen ni tomasen mal siniestro en el camino de la virtud, que juntamente con las letras les mostraban: consideraba cómo los reñían con suavidad, los castigaban con misericordia, los animaban con ejemplos, los incitaban con premios y los sobrellevaban con cordura; y finalmente, cómo les pintaban la fealdad y horror de los vicios y les dibujaban la hermosura de las virtudes, para que, aborrecidos ellos y amadas ellas, consiguiesen el fin para que fueron criados". A esto responde el otro perro, Cipión: "Muy bien dices, Berganza, por que yo he oído decir de esa bendita gente, que para repúblicos del mundo no los hay tan prudentes en todo él, y para guidores y adalides del camino del cielo, pocos les llegan; son espejos donde se mira la honestidad, la católica doctrina, la singular prudencia, y finalmente, la humildad profunda, base sobre quien se levanta todo el edificio de la bienaventuranza". "Todo es así como lo dices", responde Berganza.

En los días que vivimos en Venezuela, es grato recordar este testimonio de uno de los más insignes ex-alumnos del colegio de Padres Jesuitas: Miguel de Cervantes Saavedra.

Come

LOS NUMEROSOS INMIGRANTES recientemente llegados de las regiones centro-europeas están sirviendo indirectamente en nuestro país, y sin ellos pretenderlo, para hacernos saber lo que son las delicias del régimen comunista ruso. Es un hecho comprobable en no pocos casos, que muchos de esos inmigrantes son verdaderos refugiados que vienen buscando un rincón de alivio y de paz en tierras de América. Han salido de sus patrias no tanto huyendo del hambre, privaciones y trabajos a que se ven sometidos en este duro periodo de la post-guerra. La razón más poderosa que los hace huir es el régimen tirano y de terrorismo totalitario que con mano de hierro ha implantado Rusia en las zonas por ella controladas. Es aquello tan horroroso que prefieren lanzarse a la aventura en otras latitudes, antes que soportar más semejante tiranía comunista. Nótese cómo de naciones totalmente aniquiladas por la guerra, donde el hambre y los trabajos son indescriptibles, pero donde no impera el gobierno terrorista ruso son relativamente muy pocos los inmigrantes. Así se explica todo el valor trágico que tiene aquella frase de espanto que pronunció uno de esos inmigrantes de nación ocupada hoy por los rusos, cuando al desembarcar en Venezuela oyó que alguien le decía que también por aquí había un grupo de traidores a su patria que se llamaban comunistas y que eran servidores incondicionales de Stalin: "Si hubiéramos sospechado que aquí también había comunistas, no hubiéramos venido".

LA XII CONVENCION NACIONAL DEL MAGISTERIO. Con especial solemnidad se celebró en Mérida (9 al 16 de agosto) la XII Convención Nacional del Magisterio, promovida por la Federación Venezolana de Maestros, organización que cuenta con el franco y decidido apoyo moral y económico del Gobierno.

Fueron aprobadas una serie de ponencias y de bases para una futura Ley de Educación.

Sin desconocer el valor positivo de algunas conclusiones, en orden a la renovación de nuestro proceso educativo y a la dignificación del magisterio, lamentamos observar la presencia de otras

ntando

perfectamente anacrónicas, estridentes y desajustadas a la realidad nacional.

Entre éstas, baste con recordar el marcado sabor socialista que se quiere dar al proceso educativo, en la esfera de sus finalidades y objetivos fundamentales; el manoseado estribillo del artículo 55 de la Constitución Nacional, el cual se pretende convertir en realidad en la futura Ley de Educación; la centralización de todos los planteles oficiales de Educación, en abierta contradicción con la esencia misma de la estructura federal venezolana.

Por este sesgo, partidista y estrecho, no es de extrañar que esta Convención no suscitara, fuera del ámbito circunscrito de cierta prensa, el eco e interés que oficialmente se pretendía.

LAS JUVENTUDES DE A. C. Durante el mes de agosto aprovechando las vacantes, los grupos de juventudes de A. C. se dieron cita en las ciudades de San Cristóbal (6.11 de Agosto) y Maracaibo.

Celebraba la JCFV, su 6ª Asamblea Nacional como antes lo había hecho en Caracas, Barquisimeto, Maracaibo y Valencia. A pesar de los pesimistas augurios y de la enorme distancia, la afluencia fué mayor que nunca. Cerca de 400 delegadas acudieron de todas las partes de la República. El programa se cumplió fielmente y el Teatro Garbiras, repleto de público, fué testigo del orden y madurez en las discusiones.

Notas salientes del Congreso fueron: 1º) La presencia de los Obispos de San Cristóbal y Coro, la asistencia de numerosos asesores diocesanos (Caracas, Mérida, San Cristóbal, Zulia, Barquisimeto, Valencia, Calabozo, Guayana y Vicariato Apostólico del Caroní) y las adhesiones numerosas que por telegrama y radio llegaban de dentro y aun de fuera de la República, culminando con un radiograma del Santo Padre.

2º) Las delegaciones de todas las diócesis y del Vicariato del Caroní, por primera vez y de la República de Colombia, representada allí por la Secretaria de la Juventud Católica y por delegaciones de Cúcuta y Pamplona.

3º) La gran recepción que las hermanas de la vecina República prepararon a las jóvenes que fueron a la fronteriza ciudad de Cúcuta en excursión.

Los anuncios en las calles, las bandas de música, los colegios uniformados, el discurso del Vicario Diocesano en plena plaza pública, el banquete en el Colegio de la Presentación, todo habla de un espíritu de fraternidad cristiana que no entiende de artificiales barreras, de puentes y fronteras.

4º) La brillantez del acto público, donde una representación teatral, una poesía, los números exclusivos del Coro de la Juventud, dos discursos, sobre todo el del Sr. Obispo Mons. Rafael Arias, coronaron las labores de la Asamblea.

5º) Claro está que el resultado principal está en las conclusiones aprobadas y en la Nueva Directiva que va a concretarlas en la práctica. Pero pronto ha comenzado a recogerse el fruto y es algo tangible el entusiasmo despertado y el celo con que se han comenzado las labores en algunas diócesis.

A los pocos días y en la ciudad de Maracaibo celebraba su segunda Asamblea la Juventud Católica.

LOS DIAS 15, 16 Y 17 DE AGOSTO PASADO, se celebró en Maracaibo la II Asamblea Nacional de la J. V. C.

Las sesiones se desarrollaron dentro de un ambiente de entusiasmo. Más de ochenta jóvenes llegados de todos los ángulos de la República se congregaron allí para discutir los métodos y principios para la extensión del Reinado de Jesucristo.

La Asamblea estuvo presidida por los Excmos. y Rdmos. Señores Obispos del Zulia y Coro.

Los temas tratados hacían referencia a una mejor organización y nueva dirección que debía imprimirse a los Círculos de Estudios. El segundo día el tema de la discusión fué el de los Aspirantes. A este respecto en la Asamblea se aprobó una reorganización total, novísima y original del Aspirantado. Esta consiste principalmente, en una equilibrada fusión de ideas escultistas, de excursionismo, de práctica de deportes, con una formación intensamente piadosa. En la tercera y última, la vida económica y la formación espiritual...

En la sesión de clausura nota muy simpática fué la participación de las distintas delegaciones en breves y afectuosos saludos.

OFICINA ARQUIDIOCESANA DE INMIGRACION. En el Palacio Arzobispal de Caracas se ha establecido, y trabaja con gran actividad la expresada oficina, bajo la dirección del Pbro. Luis E. Henriquez y con la cooperación de muchos sacerdotes y respetables damas, para facilitar diversos problemas a los numerosos inmigrantes que van llegando a esta capital. Siendo en gran mayoría católicos, esos inmigrantes buscan el sacerdote y la iglesia para ayudarse en sus dificultades.